

EDITORIAL

Estimados lectores:

Tenemos que comenzar estas líneas recordando el fallecimiento de uno de los grandes castellólogos de España, nuestro compañero Juan Manuel Zapatero y López-Anaya, especialista en las fortificaciones hispanoamericanas. Reciba desde aquí nuestro pésame a la familia, avance del sentido recuerdo que le dedica su amigo Leonardo Villena, en la necrológica de la página 81. Descanse en paz.

Cambiando de tema, tienen en sus manos un nuevo número de «Castillos de España» en el que hemos debido aumentar el número de páginas para dar salida al mayor número de artículos, en la medida de nuestras posibilidades, pues se van acumulando en la redacción. Esto nos agrada, pues es signo del interés que despierta esta publicación entre los estudiosos de la fortificación, pero nos obliga a mantener una lista de espera que puede suponer una demora de un año en la publicación. Por ello pedimos paciencia a los autores, recordándoles que siempre publicamos los trabajos aceptados y prometemos continuar el esfuerzo que supone el aumento de las páginas.

Indicamos esto ya que el número próximo será especial, un monográfico dedicado a la Comunidad de Madrid, donde solo tendrán cabida trabajos sobre ella, lógicamente. Está en la línea, ya recogida en anteriores casos, de dedicar números monográficos a distintas provincias, como ya ha sucedido con Sevilla o Málaga y esperamos que suceda con Jaén en tiempos próximos.

En otro orden de cosas queremos destacar la proliferación que están teniendo los estudios de castellología, como se manifiesta en la abundancia de Congresos, Simposios o Jornadas sobre el tema. Algunos se recogen en estas páginas, como reseñas de los celebrados en el trimestre en el que se confecciona esta revista o como anuncio de los que se van a celebrar después de que nuestros lectores la tengan en sus manos, esperando que puedan asistir a ellos. Pero hay más, que no podemos incluir por que se van a celebrar justo en estos días en que se escriben estas líneas, como el I Congreso de Hª de Tarifa: Tarifa en la Edad Media, organizado en los días 9-10 y 11 de Diciembre por el Instituto de Estudios Campogibraltares y el Ayuntamiento de Tarifa, o «Alfonso X en Europa» organizado por la Cátedra Alfonso X el Sabio, Castillo de San Marcos, en el Puerto de Stª María los días 16, 17 y 18 de este mismo mes.

A este respecto quiero adelantarles la celebración del III Congreso de Castellología Ibérica, continuación de los dos precedentes que tuvieron lugar en Aguilar de Campoo y en Alcalá de la Selva, respectivamente, y que ahora se celebrará en Guadalajara, pues el ayuntamiento de esta población nos ofrece su patrocinio, y, además, se da la circunstancia, como en los dos anteriores, de que se va a proceder a la restauración y puesta en valor del poco conocido Alcázar Real de esta población, sobre el cual ya presentamos en nuestra revista un trabajo, realizado por Pedro Pradillo, que obtuvo el premio de investigación Hª-Arqueológica «Manuel Corchado».

Como es habitual, asociados e instituciones recibirán pronto más noticias, por correo, sobre este acontecimiento, que esperamos convoque a numerosos estudiosos. Para evitar coincidencias con otros congresos ya anunciados (Alcalá la Real) hemos fijado las fechas del 28 de Octubre, viernes, al 1 de Noviembre, Martes.

Esperando que estas noticias sean del agrado de nuestros lectores, les deseamos una Feliz Navidad y que el Año 2005 nos traiga a todos concordia y bienestar.

Madrid 9 de diciembre de 2004.

Fdo. Amador Ruibal, Vicepresidente II de la A.E.A.C., y
Director de la revista «Castillos de España»